

ARTÍCULOS ESPECIALIZADOS

JUAN PABLOS,  
PRIMER IMPRESOR QUE A ESTA TIERRA VINO

ELVIA CARREÑO VELÁZQUEZ

# JUAN PABLOS, PRIMER IMPRESOR QUE VINO A ESTA TIERRA

La historia de la imprenta en México se ve beneficiada con el estudio monográfico sobre Juan Pablos, realizado por los bibliógrafos Agustín Millares Carlo y Juan Calvo.

La importancia de la obra radica en la rigidez de su método que tiene como base la consulta e interpretación de fuentes originales para la parte histórica, junto a esto se hallan el estudio de la tipografía y las descripciones materiales y bibliográficas de las obras impresas por Juan Pablos, primer impresor de América.

La obra está dividida en tres partes. La introducción que abarca los aspectos históricos y tipográficos. El catálogo de las obras y la tabla cronológica de los impresos publicados por Juan Pablos. Las dos primeras partes se ven enriquecidas con la bibliografía especializada y las reproducciones de portadas e ilustraciones. Por todo esto, el libro *Juan Pablos, primer impresor que a esta tierra vino* es considerado el estudio más importante, serio y completo que se ha realizado.

## BIBLIOGRAFÍA

- Agustín Millares Carlo y Julián Calvo, *Juan Pablos, primer impresor que a esta tierra vino*, México, Joaquín Porrúa, editor, 1990, Biblioteca Mexicana Manuel Porrúa, número VIII, 220 pp.